

Informe aprobado por la Asamblea Nacional de Plataforma - 9 Marzo 2024

De acuerdo a lo resuelto el pasado 14 de noviembre, se ha convocado a esta Asamblea con el propósito principal de analizar la coyuntura política y tomar las acciones que correspondan.

Este año nuestro país celebrará elecciones nacionales donde todas y todos los ciudadanos elegiremos a nuestros representantes en el Parlamento y la Presidencia de la República. El debate y la contraposición de visiones de país -que es propio de estas instancias democráticas- es una gran oportunidad para construir grandes mayorías nacionales con el objetivo de abordar los principales desafíos que tiene hoy el país: una agenda renovada de crecimiento económico con equidad y sustentabilidad; superación de la pobreza con sus caras infantiles y femeninas; combate de la fractura social; ejecución de una nueva batería de políticas públicas que garanticen la convivencia ciudadana en entornos seguros; avances en una educación de calidad universal y permanente, en la vivienda y hábitat dignos y en el trabajo decente, entre otros.

Uruguay debe apostar a conquistar mayores niveles de bienestar para todas y todos, sin que nadie quede atrás. El Frente Amplio (FA) saldrá al encuentro de todas y todos los que quieran construir “Un Uruguay donde nacer no sea un problema, ser joven no sea sospechoso y envejecer no sea una condena”. Nos proponemos convocar a las grandes mayorías nacionales para desarrollar un nuevo ciclo de transformaciones progresistas.

Nos sentimos comprometidos con la construcción de un espacio político progresista que se identifique con la mayor amplitud de miradas de nuestro Frente Amplio, fuertemente comprometido con la libertad, la igualdad, la justicia social, la defensa irrestricta de la democracia pluralista y el pleno respeto a los derechos humanos en su máxima extensión imaginable. Convocatoria Seregnista Progresistas (CSP) representa sin lugar a dudas esos valores compartidos por quienes hoy la integramos. Para Plataforma, esta alianza posee un valor político estratégico que trasciende los acuerdos electorales coyunturales y que procura ser un ámbito de encuentro para todos aquellos grupos políticos, militantes y organizaciones de base progresistas hoy alineados en diferentes opciones de precandidaturas presidenciales.

Valoramos positivamente los avances registrados en la consolidación del espacio político de CSP durante el último año. En particular, destacamos el lanzamiento de la precandidatura del compañero Mario Bergara junto con la presentación de las “señas de identidad” de CSP que constituyen una guía para el accionar político.

Nos parece oportuno valorar también que, en un contexto de miradas divergentes en el FA, la coordinación política de CSP fue sumamente importante para alcanzar consensos y compartir visiones con otros sectores frenteamplistas en temas relevantes. La más notoria fue la de Seguridad Social, así como diferentes resoluciones adoptadas por el Congreso del FA. En tal sentido, no podemos soslayar el rol articulador que lleva adelante el compañero Fernando Pereira desde la Presidencia del FA.

Sobre la candidatura propia de CSP

Uno de los principales objetivos que nos trazamos fue fortalecer, a través de la misma, el espacio político que necesita el FA para equilibrar las miradas, las sensibilidades. Darle “anchura” al FA. No menos importante, la candidatura de Mario Bergara ha estado llamada a aportar una mirada que

contribuyera decididamente a evitar la polarización entre las dos candidaturas que estaban instaladas “de hecho” antes de la nominación formal del Congreso del FA. El mensaje que venimos construyendo tiene una impronta fuertemente propositiva e identificada con la necesidad de construir amplios consensos en políticas públicas de largo aliento.

La serie de actividades que llamamos “Temas que Importan” han sido un claro ejemplo en ese sentido, implementando paneles con amplitud de miradas desde la academia, la sociedad civil y los partidos políticos, sobre asuntos de suma relevancia (matriz de protección social, salud, drogas y narcotráfico, sistema penitenciario, desafíos de la economía para un nuevo ciclo progresista, entre otras).

Plataforma ratifica su compromiso con CSP, expresión política del espacio progresista construido gracias al trabajo de todos los sectores que lo integran. Somos un pilar más de la diversidad de sectores que integran Convocatoria. Nuestro sentido de pertenencia a este espacio de coordinación política, se refleja en el trabajo realizado y el convencimiento de que este proyecto -que representa nuestro pensamiento y sensibilidad- es de vital importancia para el futuro del Frente Amplio y para su triunfo en octubre próximo como primer gran mojón.

Balance de esta etapa y futuros pasos a dar

Para Plataforma las prioridades políticas pasan por establecer el camino más adecuado para asegurar el triunfo del FA, un buen gobierno del mismo con proyección hacia un nuevo ciclo progresista en el Uruguay y el fortalecimiento de un espacio progresista amplio.

En ese orden de prioridades, evaluamos que el escenario de fuerte competencia entre las dos candidaturas que aparecen como mayoritarias -Yamandú y Carolina- está instalado y merece ser analizado con detenimiento.

Reivindicamos que en el Frente Amplio nos necesitamos todas y todos, y que la victoria será una construcción colectiva. Nuestra fuerza política ha sabido articular la unidad en la diversidad. Y ha sido posible con la generosidad política que supone hacer los mayores esfuerzos para encontrar los más amplios consensos.

En tal sentido, alentamos que el Frente Amplio y el espacio progresista recorran un camino de síntesis que simplifique las representaciones de las diferentes sensibilidades políticas para potenciar sus posibilidades electorales.

El desarrollo de esta campaña, nos ha permitido identificar amplias coincidencias con la candidatura de Yamandú Orsi. El tono de campaña, la mano tendida hacia quienes piensan distinto, la sintonía con nuestras principales señas de identidad y la mirada hacia un nuevo ciclo de transformaciones progresistas, nos animan a invitar a CSP a construir un acuerdo que fortalezca al FA adhiriendo a una candidatura que pueda convocar de mejor manera y los más amplios consensos a todas y todos los uruguayos que quieran construir un “Uruguay desarrollado, sostenible e inclusivo con equidad”.